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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOSÉ  LUIS 
RODRÍGUEZ  ZAPATERO,  DIPUTADO  DEL  GRUPO 
SOCIALISTA

Madrid, 04-10-2000

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, hace veinte días le pregunté sobre la cuestión de 
la subida de los carburantes y afirmé que la falta de respuesta en ese momento iba a ser 
el agravamiento de la situación posterior. Lamento que los hechos me hayan dado la 
razón. Por eso le pregunto: ¿cómo justifica la intensidad de las movilizaciones que se 
han producido en estos días en protesta por la subida de los carburantes?

Presidente.- Señoría, el Gobierno no justifica ninguna movilización, ninguna intensidad 
de movilización; la intensidad de la movilización la tendrán que justificar los que la 
organizan. El Gobierno considera las movilizaciones injustificadas, que no es lo mismo. 

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, yo creo que la inmensa mayoría de los españoles 
compartimos que España puede estar a la cabeza de los países de Europa. Lo cierto es 
que en este momento estamos a la cabeza en dos cuestiones, fíjese: la primera, en el 
coste  de  la  vida  por  la  acción  de  su  Gobierno  y,  la  segunda,  por  cómo  suben  los 
carburantes en nuestro país.

Sin embargo, desde hace veinte días a aquí también la mayoría de los españoles nos 
hemos enterado de algunas cosas: que RESPSOL aumenta sus beneficios en el último 
semestre en 120.000 millones, que CEPSA, en 30.000, que el Estado, su Gobierno, va a 
recaudar  130.000 millones  más  por  la  subida  de los  carburantes,  y  que  la  inmensa 
mayoría  de  los  ciudadanos,  especialmente  transportistas,  autónomos,  taxistas, 
agricultores,  tienen  que  pagar  más  de  su  bolsillo.  ¿Es  esto  social  y  moralmente 
asumible? En mi opinión, no, señor Aznar. 

Por ello le vuelto a insistir: no haga parches, tome medidas de fondo, dé respuesta a lo 
que es un clamor de la ciudadanía, no castigue sólo a los bolsillos de los ciudadanos 
como consecuencia de la subida del crudo. En nombre de esas reivindicaciones justas, 
de las que hay hoy y de las que van a venir mañana, le exijo, le reclamo, que baje los 
impuestos de los hidrocarburos. Es una reclamación justa, que responde al objetivo de 
hacer que la carga de la subida del petróleo se reparta equitativa y socialmente, y no 



haya un beneficio sólo para las compañías petrolíferas y para los impuestos y para su 
recaudación. Rectifique ahora, que será peor mañana, se lo aseguro, señor Aznar. 

Presidente.- Sabíamos que Su Señoría mudaba rápidamente de opinión; lo sabíamos ya 
pero, evidentemente, no sabíamos que, además de mudar de opinión y de cambiar las 
preguntas, llegase un poco tarde a las mismas.

Señoría, tuvo la oportunidad de decir esto mismo hace quince días, no lo dijo después 
de haberlo dicho públicamente durante varios días en distintos medios, lo cual no le 
impidió, después de salir de este hemiciclo, hacerlo públicamente ante la prensa. Ahora 
viene aquí a reclamar que se bajen los impuestos de hidrocarburos.

Señoría, el Gobierno ha llegado a un acuerdo con los agricultores y las asociaciones 
representativas de los agricultores, menos con una asociación, y lo que es una situación 
coyuntural, como es la subida del gasóleo, lo convierte el Gobierno en un incremento 
para un millón de agricultores de su renta agraria. Lo que no va a hacer el Gobierno es 
reabrir negociaciones cerradas porque una organización no haya firmado. El Gobierno 
ha firmado con la Federación Nacional de Cofradías de Pescadores, y lo que no va a 
hacer, aunque algunas no lo acepten, que es problema de la Federación, es negociar una 
a una con las Cofradías. Y el Gobierno ha llegado hoy mismo, mejor dicho, el viernes 
pasado llegó a un acuerdo con los transportistas que hoy han llegado a un acuerdo entre 
ellos. 

Lo que no va a aceptar  el  Gobierno es, después de haber hecho ese esfuerzo y esa 
negociación, que ningún grupo, ningún grupo radical o ningún grupo exaltado, juegue y 
obtenga  ventajas  a  costa  de  los  intereses  generales  del  país  y  el  que  se  organicen 
movilizaciones por desacuerdo entre sectores a costa de los intereses generales del país. 
Eso el Gobierno no lo va a aceptar.

Lo que le puedo decir es que Su Señoría puede intentar aprovechar en beneficio propio 
eso. Yo creo, sinceramente, que eso es muy poco responsable y, además, que Su Señoría 
se equivoca.


